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双日集团各位同仁，大家新年快乐! 

经过年末年初的休息，相信大家身心都得到了放松，充分的养精蓄锐，以崭新的心情迎接新

的一年了吧。 

在新年伊始，回顾过去一年。 还在不断反复的新型冠状病毒的感染情况、俄乌冲突、通货

膨胀加速、以美国为首各国中央银行上调政策利率、供应链断层等，让时局变得越来越难以预测。

另一方面，国门打开，包括与海外的人员往来等也在慢慢回归，社会运行步入新的日常，正在向

前迈进。 

在此背景下，公司截至 2023 年 3 月 31日的第二季度决算中，本期净利润实现了 789亿日元，

在上半年决算中已经连续两年创下最高利润。此外，我们还上调了全年净利润预测值至历史新高

的 1,100亿日元，我就任社长时提出的 1,000 亿日元的当期净利润有望实现。虽然有来自汇率和

市场行情的影响，但在不确定性高的环境下能取得这样的业绩，靠的是员工们日复一日的努力。

举例来说，一个由从事贸易为主的营业团队，在摆脱了单纯做客户跑腿的传统角色，现在通过关

注整个供应链，俯瞰全局，主动思考客户所需要的服务并向客户提案，达成了切实的收入增长。

虽然每一件都是不起眼的小事，但正是这种踏实的努力才实现了现在的结果，我对这种努力表示

深深的感谢，作为一个商人感到特别自豪。真心感谢大家的努力付出。 

今年是我们 2023 年中期经营计划的最后一年，也是为制定下一个中期经营计划做准备的重

要一年。 如上所述，公司业绩有望突破 1,000 亿日元大关，即将进入下一个阶段。如果我们要

将其增加到 2,000 或 3,000 亿日元，我们需要做些什么。 我们拥有的包括时间在内的资源是有

限的，因此我们必须有意识地提高投入产出比。除此之外，我认为不仅有必要进行新的投资，而

且需要确保我们迄今已投资的项目能够稳定地获得收益化。公司将决定是否投资的关键判断指标

定为是否拥有主动性。实行投资后并不是就此结束，而是投资之后如何做，这是体现我们能力的

地方，希望大家能够全力推进，坚持到底。 

到明年 2024 年，双日成立将满 20年。公司成立之初，知名度尚且不足，特别是在海外，我

们从介绍公司开始，双日是一家什么样的企业，做什么样的业务等，在最初时努力摸索。如今，

随着双日的业绩不断积累，提升了一定的知名度，双日不仅继承了从旧个体时代的业务，还与新

开拓的合作伙伴在各个领域建立了业务。 

另一方面，在去年的员工意识调查中，对于“双日品牌力”这一问题的得到的回答率比较低。

品牌力是否必要暂且不论，在形成统一的认识方面，我认为还在路上。目前，为了迎接明年的



 

20 周年纪念，以广报部为中心正在筹备追求双日公司独特个性的活动，我个人希望看到大家在

公司内部进行彻底的讨论，讨论的不是希望外界如何看待公司，而是我们自己想成为什么样的企

业，想拥有什么样的企业文化。基于这样的共同价值观，我们的每一个行动、言行都会得到外部

的评价，其结果将打造出双日品牌。因此，我希望大家每个人都能重新审视一下，想让公司成为

一个什么样的企业。 

我曾公开表示，到 2030年，我们的目标是成为“持续不断创造事业与人才的综合商社”。经

常有外部人士问我，双日公司和其他综合商社有什么不同，在综合商社的排名。或者，在公司内

部，我们也会将其他综合商社作为比较对象，以综合商社的既成框架为基础，对公司进行评价和

判断。设定这样的既成的框架，在某种程度上是否也是一种限制？确实，我们是“综合商社”。

那如何定义“综合商社”?是以贸易为主的事业主体？还是制造业? 又或是电子竞技比赛管理公

司？ 我们可以做任何想做的事，对标任何一家企业。根据领域不同，可能是海外的跨国企业，

也可能是初创企业。正如我在前年的新年致辞中所说我们的使命是"在需要的地方提供需要的东

西"，虽然这一使命不变，但我们实现这一使命的方法没有限制。 打破“综合商社”的既有概念，

以自由的思维追求原创，让外界觉得“双日做的事很有意思”“原来还有这种方法”，并朝着 "

不断创新的企业和人才辈出的综合商社 "的目标迈进。让我们借此机会彻底讨论我们的信念、文

化究竟是什么，这是实现上述使命的核心问题。作为一个人，作为一个社会人，让我们一起来打

造超一流的集团，并为公司 100年后的繁荣昌盛奠定基础。 

最后，希望大家注意日常的健康管理，把身心健康放在第一位，积极乐观地享受每一天。在

此，我谨祝全球双日集团的各位员工以及支持他们的家人身体健康、幸福安康！ 

谢谢大家聆听。 
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